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  □记者 李宛遥 报道
　　本报8月19日讯 今天上午，由
青岛市委组织部主办，西海岸新区
工委组织部、长江路街道党工委、峨
眉山路社区党委承办的第一期青岛
市城市社区党委书记论坛，在峨眉
山路社区党群服务中心举行。
　　本次论坛以“新冠肺炎疫情防
控给社会党建工作带来的反思及启
示”为主题，旨在为社区党组织书记
搭建相互交流的平台，推动社区治
理可持续发展。来自全市的18位优
秀社区党委书记代表和10个区市的
组织科负责人，围绕“如何发挥好社
区各类党员的先锋模范作用”“如何
有效组织动员各方力量参与社区治
理”“如何提升社区党组织服务群众
精准化精细化水平”三个话题分享
实践心得，共话守正创新，为全市城
市基层党建工作提供了宝贵经验。

首期青岛城市社区
党委书记论坛举行

西海岸自2014年起解决52151件办证难题，办理率达99%

主动创新攻克“问题产权”
  □记者 李宛遥 报道
　　本报8月19日讯 今天上午，全
区文明城市创建调度会议召开。会
议贯彻落实工作部署要求，以决战
决胜的姿态，全力做好文明城市测
评迎检工作。
　　会议要求，要坚持问题导向，紧
紧围绕测评体系，加大人财物投入，
集中开展大环境集中治理活动；当
前，要重点抓好对社区及小区、出行
秩序、市容环境的治理，抓好公共设
施维护、垃圾分类工作、镇村环境治
理和未成年人思想道德建设；要将
创建工作摆上重要日程；要紧密结
合业务工作、行业管理和社会治理，
切实履职尽责，通力配合协作，共同
完成好创建任务；要在充分发挥传
统媒体作用基础上，用新媒体平台，
形成多层次立体化的宣传格局。
　　会议传达了市纪委办公厅、市
文明办《关于严明纪律保障全国文
明城市创建工作健康有序常态长效
开展的通知》，与会单位还分别围绕
迎检工作进行了汇报。

全区文明城市创建
调度会议召开

  □记者 刘腾 报道
　　本报8月19日讯 今天下午，西
海岸新区2020年机关和民营企业双
向挂职工作动员会议召开。部署选
派区直机关干部到企业、新生代企
业家到区直机关挂职工作。
　　会议指出，开展双向挂职工作，
目的是搭建一个政府与企业沟通交
流的平台，更好地构建亲清政商关
系，多方面培养锻炼干部人才的能
力素质，激发企业活力，助推新区经
济社会高质量发展。
　　会议强调，要提高政治站位，时
刻牢记挂职工作的初心使命。要坚
持问题导向，找准找实挂职工作的
发力点。要珍惜学习机会，实现双
向良性互动。要严肃纪律规矩，树
立挂职干部良好形象。
　　会议还宣读了关于开展双向挂
职工作的实施方案和2020年双向挂
职安排方案，15名机关干部到民营
企业挂职、11名新生代企业家到区
直机关挂职。

新区双向挂职
工作动员会议召开

打造对德跨境电商贸易高地
中德商通平台聚焦中小型企业，提供从供应链到产品交易的一条龙服务

  □本报记者 刘腾 
 
  作为西海岸新区对德贸易的主力
军，中德联合集团中德商通平台紧紧
抓住青岛自贸片区的新机遇，拓宽对
德跨境电商贸易新模式，不断培育新
增长点，打造对德跨境电商贸易高地。
  前不久，在经过一系列搭建和调
试后，中德跨境贸易服务平台上线运
行。这是中德商通借助自贸区政策搭
建的首个自有跨境交易平台。 
  “在这个平台上，我们服务的是中
小型企业，例如专注于做德国代购的

商家，通过他们再做下级的分销，然后
到终端消费者。”青岛中德生态园实业
发展有限公司于丽丽告诉记者。 
  依托青岛跨境中心仓，该平台可实
现与项目合作伙伴的货源共享、仓储共
享、信息共享、政策共享，为客户提供从
供应链到产品交易的一条龙服务。 
  搭建线上平台的同时，中德商通
还充分利用自贸区政策设立了O2O线
下 体 验 店 ，展 示 了 德 国 罗 斯 曼

（Rossmann）、施巴（sebamed）等品牌旗
下的上百种产品，涵盖了母婴、保健、
美妆、家居清洁等领域。“目前，中德商

通今年的销售额已经实现了将近4亿
人民币，比去年同期增长40%。跨境电
商贸易额目前是2700万人民币。”于丽
丽介绍，成立于2013年的中德商通致
力于对德贸易，从2016年起企业正式
开展对德跨境电商业务，通过与德国
罗斯曼和施巴品牌方的战略合作，在
天猫国际开设海外旗舰店。 
  此次随着中德跨境贸易服务平台
的上线，中德商通开拓了跨境电商业
务的新渠道、新模式，将吸引第三方平
台以及众多私域流量在平台上聚拢，
逐步形成规模效应。

  □本报记者 王雪 
  本报通讯员 孙俏　　
　　
  为妥善解决全区“问题产权”

办证难题，切实维护人民群众合

法权益，自2014年开始，青岛西海

岸新区便着手解决“问题产权”办

证工作，分两批共梳理了52777套

“问题产权”房屋。

　　区自然资源局不动产登记中

心主任钟淑君表示，经过几年的

摸索，西海岸新区在解决“问题产

权”办证工作中“将办证与缴费相

分离、区块化明确责任分工、多举

措确保办证”的创新做法走在了

全省乃至全国前列。目前已解决

52151件办证难题，办理率达99%。

特事特办当好“店小二”

  （上接第一版）

 ■幼儿园
培养节约习惯 争做光盘宝宝

  在小百灵幼儿园，老师在吃饭前
通过故事、古诗、儿歌等形式引导幼儿
了解粮食的来之不易，培养幼儿爱惜
粮食的好习惯。老师在给幼儿盛饭时
坚持少盛多次的原则，并对吃光盘中
饭菜的幼儿进行表扬。
  “我们一直以来就教育孩子要勤俭
节约，像苹果、香蕉之类的水果，我们会
切成小块或者小段，孩子不够可以再

拿，但是不能浪费。同时对吃饭过程中
表现比较好的小朋友进行表扬，鼓励其
他同学向他们学习，从小帮孩子们养成
不挑食、不浪费的好习惯。”小百灵幼儿
园园长李岩告诉记者。
  此外，小百灵幼儿园的老师们还
引导孩子们根据自己的食量来添加饭
菜，做到适度适量，吃饱为好，杜绝倾
倒食物、浪费食物的现象。该幼儿园还
十分重视家园共育，积极倡导家长们
通过学习幼儿园的拒绝“舌尖上的浪
费”的倡议书，在日常生活中和孩子一
起培养节约意识，养成节约习惯，并制
定家庭节约计划。

（上接第一版）优势，抓住青岛打造长
江以北地区一流医疗中心城市机遇，
打造康养之地新名片。三要全力营造
尊医重卫良好风尚。凝聚全社会力量，
集聚全要素支撑，加强宣传、狠抓落
实，为广大医务人员创造更加良好的
工作环境，全方位关心关爱一线医务
人员，让医务工作成为令人尊敬、令人
向往的职业和事业。
  会上，区卫生健康局作了新区卫生
健康工作报告，与会人员观看了新区抗
击疫情纪录片和30名新区“最美健康卫
士”获奖代表风采展示视频。
  佟海燕、杨东亮等领导出席大会。

　　今年3月17日，交通银行青岛西海
岸分行和青岛灵山钢构有限公司将一
面写有“热忱服务，帮扶企业”的锦旗
送到区自然资源局不动产登记中心，
感谢工作人员在疫情期间特事特办，
高效审批抵押登记业务，解决了企业
资金周转的大事。
　　“年前我们接到新订单，第一时
间向交通银行青岛西海岸分行申请
了1500万元的流动资金借款，准备用
于新一年开工后的原材料采购及日
常经营周转。”青岛灵山钢构有限公
司董事长王善良回忆道，银行的授信
审批手续已完成，就剩到区自然资源
局不动产登记中心办理抵押手续最
后一步，“当时正赶上疫情最严峻的
时段，很害怕抵押业务办理不顺畅。”
忆起当时情景，王善良仍难掩焦虑心
情。原来，青岛灵山钢构有限公司的
土地证及房产证均为2004年左右的
老证，房屋及土地均无相关测绘数
据，且存在房屋、土地位置不一致等
问题。
　　区自然资源局不动产登记中心得
知企业面临的问题后，立即找来相关
科室的工作人员，寻求最优最高效的
办理方案。最终，工作人员在加班加
点翻阅大量档案后，找到了企业的证
件底档，顺利办理了手续。
　　“提出业务办理申请的第二天就
办好了抵押手续，第三天便收到了借
款。”王善良感慨于区不动产登记中心
的办事效率，高兴说道。

　　

  针对“问题产权”办证工作呈现涉
及服务部门多、政策障碍多等特点，西
海岸成立专门解决“问题产权”的领导
组织，明确了工作原则、工作流程及工
作时限，保障了该项工作顺利推进。　
　 “我们创新解决‘问题产权’举措，
将完善基本建设手续与群众办证相分
离。”钟淑君介绍，在办证流程上，经验
收合格并备案的“问题产权”房屋，先
行办理不动产登记；在验收标准上，对
于缺少竣工验收备案手续的，由参与

验收的各职能部门本着处理历史遗留
问题的原则予以验收；在验收流程上，
为减化办证环节，不再强制要求进行
环保验收；在资金保障上，设立历史遗
留问题产权项目不动产权证办理周
转金。
　　据介绍，按照“守住底线、安全第
一、民生优先、简化程序”的原则，区不
动产登记中心针对群众无过错，但缺失
规划、建设、缴费、验收等手续问题，先
为群众办理不动产权证书，遗留问题由
各职能部门“内部消化”，坚决不让群众
为政府、房地产企业“埋单”。

　　取得明显成效的同时，西海岸还
建立起长效机制，严格杜绝“问题产
权”新增。
　　“首先是做好源头管控，进一步明
确各类手续审批条件，未取得前置合
法审批手续的不得办理后续建设手续
审批，例如未取得合法用地手续的不
得办理规划、施工等建设手续。”钟淑
君告诉记者，各镇街（功能区）为第一
责任主体，要严格做好监督管控，坚决
不允许项目未批先建。同时，对履行
职责不力，造成新的问题产权项目产
生的，区纪检部门对相关责任人员实
行终身问责，严肃查处。
　　接下来，西海岸将对剩余的626套房
屋，加大工作力度，有针对性提出解决意
见。对于具备办证条件的房屋，通过帮
办、代办、登门办等便民举措迅速办理，
力争尽快全部解决剩余“问题产权”房
屋办证难题。

创新举措解决“问题产权”

建长效机制杜绝新增问题


